

## EL PERIÓDICO DE MÉXICO

La voz del mundo en todas partes

### Escalada del paladio a máximos de 2 años contra oro genera oportunidad

2013-06-11

Por Jan Harvey, Reuters

LONDRES (Reuters) - Los precios del paladio han alcanzado su nivel máximo en más de dos años frente al oro esta semana a la par de un repunte de los activos de riesgo que eleva el atractivo de las materias primas industriales, y es probable un nuevo avance si la recuperación económica cobra fuerza.

El ratio oro/paladio cayó a 1,81 el lunes -el nivel más bajo desde marzo del 2011- tras sólidos datos del mercado laboral en Estados Unidos que avivaron esperanzas de que la recuperación económica en el país está en marcha, y luego de que Standard & Poor's elevó su panorama para la nota crediticia estadounidense.

El creciente optimismo sobre la economía de Estados Unidos ha presionado al oro, ampliamente considerado por los inversores como una cobertura contra la inestabilidad del mercado financiero.

El metal precioso se ha beneficiado fuertemente en los últimos años de las medidas de estímulo monetario que la Reserva Federal ha empleado para enfrentar la crisis financiera.

Especulaciones acerca de que ese estímulo podría ser recortado pronto han ayudado a un descenso de los precios del oro del 15 por ciento en lo que va del año, en su peor desempeño en más de 30 años en el primer semestre.

Por el contrario, el paladio, el más industrial de los principales metales preciosos, ha tenido un gran desempeño al escalar casi un 10 por ciento en el mismo periodo.

El metal está fuertemente expuesto a las condiciones económicas en Estados Unidos, que representa casi un 25 por ciento del consumo, aunque la amenaza de un menor suministro en Rusia -uno de los más importantes productores del metal a nivel mundial- está impulsando los precios.

"El paladio parece ser la niña mimada de los metales preciosos", dijo el analista de Societe Generale Robin Bhar.

"No hay motivo por el cual el ratio no debiera seguir moviéndose en la misma dirección que hasta ahora. Estamos viendo que los metales más industriales entre los preciosos están teniendo un desempeño mejor que el del oro", agregó.

Muchos de los factores que alentaron la escalada de doce años en los precios del oro que se extendió hasta el 2012 -políticas monetarias potencialmente inflacionarias, bajas tasas de interés, compras de los bancos centrales- todavía se mantienen.

Pero el oro ha demostrado su resistencia a noticias que deberían favorecerlo. Los precios treparon después de que los datos laborales de marzo en Estados Unidos resultaron mucho más débiles que lo esperado, pero sólo unas semanas después sufrieron su mayor descenso de dos días en más de 30 años.

Ese desplome, que llevó los precios de 1.560 a 1.321 dólares la onza, afectó la confianza de inversores en el oro y lo dejó con problemas para superar de nuevo el nivel de 1.400 dólares la onza.

"El oro tiende a prosperar cuando la gente piensa que las autoridades monetarias están perdiendo el control, y las discusiones en la Fed desde enero han sonado bastante mesuradas. Eso no es bueno para el oro", dijo el analista de Macquarie Matthew Turner.